



Newsletter Nr. 10

Juli 2013

FERIEN: Die Bischöfliche Kanzlei ist vom 29. Juli bis 9. August geschlossen.

Am 21. Juni hat sich Bischof Morerod im Rahmen der RTS-Sendung *Infrarouge* für die Organspende ausgesprochen.

- Sehen Sie hier die [Sendung](#).
- Lesen Sie die Stellungnahmen der Päpste [Johannes-Paul II.](#) und [Benedikt XVI.](#) zur Organspende.

VERANSTALTUNGEN IM JUNI

Jubiläum der Bischofskonferenz (SBK) und der Inländischen Mission (IM).

Am 2. Juni haben die SBK und die IM in Einsiedeln öffentlich ihr 150-jähriges Bestehen gefeiert. Anwesend war auch die Bundesrätin Doris Leuthard. [Bericht](#).

Der Bischof von Sitten gibt seinen Amtsverzicht bekannt

Am 5. Juni hat uns das Bistum Sitten in einem [Communiqué](#) mitgeteilt, dass der Papst den Amtsverzicht des Bischofs von Sitten, Norbert Brunner, wohlwollend in Betracht gezogen hat.

Priesterrat (Conseil presbytéral CPy)

Am 13. Juni hat sich der Priesterrat in Villar-sur-Glâne (FR) getroffen. Anwesend waren auch der Bischof und der Weihbischof. Der Priesterrat hat ein Dokument über den Ständigen Diakonat angenommen, jeden und jede zur Teilnahme an der nächsten Diözesanen Weiterbildung ermutigt, die Wichtigkeit der Einheit des Presbyteriums unterstrichen und die Rolle des Priesters betont, der zuerst „Priester statt Administrator“ sein sollte. [Bericht](#).

Jubiläum von Priester und Diakonen

Am 17. und 25. Juni waren die Priester und Diakone, die ihr Weihejubiläum gefeiert haben, ins Ordinariat in Freiburg eingeladen, um an einem Essen mit Bischof Morerod und Generalvikar Alain Cardonnens teilzunehmen. [Fotos](#).

Katholischer Medienpreis

Am 19. Juni hat Weihbischof Pierre Farine in Carouge im Namen der Schweizer Bischöfe den Katholischen Medienpreis dem Regisseur Pierre Morath für seinen Film *Chronique d'une mort oubliée* verliehen. An diesem Anlass wurde auch der Good-News-Preis der Romandie an den Chorherren Guy Luisier für seinen Blog *Une colline au Congo* übergeben. [Mehr Informationen](#).

AGENDA JULI

8. bis 14. Juli: Westschweizer Woche für Musik und Liturgie in St-Maurice. [Mehr Informationen](#).

23. bis 28. Juli: Weltjugendtag in Rio, Brasilien. [Communiqué](#).

Juni bis September: Die Reliquien der Heiligen Theres werden an verschiedenen Orten in unserem Bistum ausgestellt. [Mehr Informationen](#).

Und nach der Sommerpause:

1. bis 3. Oktober: [Diözesane Weiterbildung](#) in der Aula der Universität Freiburg zum Thema Sonntag.

5. Oktober: 7. Etappe der Wallfahrt auf dem Jakobsweg durch die Diözese Lausanne, Genf und Freiburg von Gland nach Coppet (VD)

10. bis 16. Oktober: Wallfahrt nach Fatima, organisiert vom „Centre Romand de l’Apostolat Mondial de Fatima“ unter spiritueller Leitung von Abbé Michel Christinaz. Einschreibungen bis zum 1. Juli: Roméo Verdon (026 466 21 42/roverdon@bluewin.ch) oder Bruno Marchello (026 660 39 82/bruno.marchello@bluewin.ch).

9. und 10. November: „Prier et Témoigner“ in Freiburg zum Thema: „Die Freude des Glaubens“. [Mehr Informationen](#).

ERINNERUNG

Einschreibung für Firmungen 2014

An die Pfarreien und Seelsorgeeinheiten: Die Einschreibefrist für die Firmfeiern 2014 geht zu Ende. Hier finden Sie die Formulare [auf Deutsch](#) und [auf Französisch](#).
(Die deutschsprachigen Pfarreien konnten bereits ihre Wunschdaten melden.)

DEKRETE

Liturgische Veränderungen

Die liturgischen Veränderungen in den Hochgebeten II, III und IV des Missale Romanum – dort wurde die Nennung des Heiligen Josef eingeführt – wurden in einem [Dekret](#) der Kongregation für den Gottesdienst und die Sakramentenordnung am 1. Mai 2013 veröffentlicht. Mehr Informationen in unserem [Communiqué](#).

Warnung und Erinnerung

Das Bistum warnt die Seelsorgeeinheiten und die Pfarreien vor Anfragen von Patrick Mulamba, einem Priester der Diözese Kananga (Demokratische Republik Kongo), der von Zeit zu Zeit Messanliegen, Vertretungen etc. übernimmt. Diesem Priester, der in der Nähe von Lyon lebt, sind alle Amtshandlungen als Priester in unserem Bistum verboten, gemäss einem Dekret von Bischof Morerod.

In diesem Zusammenhang erinnert das Bistum, dass Charles-Irénée Tea vor drei Jahren aus dem Priesterstand entlassen wurde, gemäss einem Dekret vom 3. Juli 2010 der Kongregation für die Evangelisierung der Völker. Daher ist es ihm nicht erlaubt, eine priesterliche Amtshandlung zu übernehmen ([Communiqué vom 6. Juli 2010](#)).

ERNENNUNGEN

Liste der Ernennungen

Die Liste der Ernennungen der Diözese vom 27. Juni 2013 finden Sie [hier](#).

Bischof Morerod wird Präsident der „Catholica Unio Schweiz“

Die Bischofskonferenz hat Bischof Morerod zum nationalen Präsidenten der „[Catholica Unio Schweiz](#)“ gewählt. Er tritt die Nachfolge des emeritierten Weihbischofs Peter Henrici in diesem Amt an. „Catholica Unio“ ist ein katholisches Hilfswerk für die Christen des Orients.

JUBILÄEN

Wir gratulieren herzlich

- Abbé Joseph NGUYEN VAN HOI zu seinem 40. Geburtstag am 1. Juli.
- Kardinal Georges COTTIER OP zu seinem 10-jährigen Kardinalsjubiläum am 2. Juli.
- Abbé Joseph BEAUD zu seinem 65-jährigen Priesterjubiläum am 4. Juli.
- Abbé René CASTELLA zu seinem 65-jährigen Priesterjubiläum am 4. Juli.
- Abbé Georges JULMY zu seinem 65-jährigen Priesterjubiläum am 4. Juli.
- Abbé Francis MORET zu seinem 65-jährigen Priesterjubiläum am 4. Juli.
- Abbé Lukasz BABIARZ zu seinem 30. Geburtstag am 5. Juli.
- Abbé Denis ROUILLER zu seinem 90. Geburtstag am 21. Juli.
- Abbé Gérald Emmanuel BLANC zu seinem 40-jährigen Priesterjubiläum am 22. Juli.
- Abbé Pascal BOVET zu seinem 40-jährigen Priesterjubiläum am 22. Juli.
- Abbé Raphaël CHAMMARTIN zu seinem 40-jährigen Priesterjubiläum am 22. Juli.
- Domherrn Hans BRÜGGER zu seinem 70. Geburtstag am 29. Juli.

VERSTORBENE

- Pater Jean-Daniel BALET OP, am 31. Mai 2013. [Nachruf](#).
- Abbé André DEMIERRE, am 6. Juni 2013. [Nachruf](#).

Diözesaner Informationsdienst, 30. Juni 2013